

## Minuta Reunión Plenaria Julio 2022 (presencial)

### / Organizaciones presentes

(En orden alfabético)

1. AMPAS.
2. Asociación Familiares de Víctimas del Delito y Tránsito.
3. Facultad de Arquitectura, Urbanismo y Diseño UNMDP.
4. Subsecretaría de Movilidad Urbana MGP.

### / Orden del día

- | Noticias, publicaciones y eventos.
- | Jornada "Me cuido y te cuido" Vacaciones en el Parque.
- | Avances.
- | Resumen de gestión 1er Semestre 2022 CASV.

### / Desarrollo de la reunión

La reunión de este mes se desarrolló bajo la modalidad presencial.

El comienzo de la misma incluyó un espacio de participación libre en el que se conversó sobre temáticas relacionadas con los índices de siniestralidad y las condiciones de accesibilidad de veredas.

En tal sentido la **Sra. Alejandra Egidi, de la Asociación Marplatense de Productores Asesores de Seguros**, consideró que las condiciones deficientes de accesibilidad y transitabilidad de veredas de diferentes sectores de la ciudad implican un riesgo a la seguridad vial de los peatones ya que, quienes tienen movilidad reducida, deben optar con desplazarse por la calle en relación directa con los vehículos motorizados. Hizo la consulta de a quién corresponde el control y regulación de veredas en las nuevas construcciones y consideró que en la facultad se debería educar a los futuros profesionales en tal sentido.

La **Arq. Gabriela Funes Balza, Secretaria de la CASV**, confirmó que la incumbencia de regulación y control del cumplimiento de la normativa vigente en materia de veredas le corresponde a Obras Privadas.

Mientras que la **Arq. Adriana Olivera, de la Facultad de Arquitectura, Urbanismo y Diseño de la UNMDP**, confirmó que a lo largo de la formación de los estudiantes la accesibilidad universal se ve desde diferentes enfoques, quedando en la responsabilidad de los profesionales el cumplimiento de la normativa.

Una vez concluido el debate sobre este tema, la Arq. Gabriela Funes Balza, invitó al Sr. Héctor Blasi de la Asociación Familiares de Víctimas del Delito y Tránsito a que comparta con los asistentes los avances y proyectos que vienen llevando adelante desde la institución a la que representa.

De esta manera, el **Sr. Héctor Blasi, de la Asociación de Familiares de Víctimas del Delito y Tránsito**, comentó que siguen trabajando en línea con la reglamentación de Alcohol Cero a nivel provincial y se mostró preocupado respecto a que desde la provincia de Buenos Aires aún no se haya adherido de manera concreta a la nueva reglamentación de scoring, en tal sentido, consideró que el sistema está previsto de manera transparente aun en su combinación con sistemas de fotomultas, ya que es el Juez de Faltas quien toma la última determinación, evitándose la arbitrariedad, y dando la posibilidad al

sancionado de ejercer su derecho a defensa y descargo. Consideró asimismo que en muchas jurisdicciones no se cuenta con los recursos tecnológicos y humanos para llevar adelante este tipo de iniciativas. Señaló asimismo, que para poder establecer si éstas como otras medidas tienen o no resultado concreto en la reducción de la siniestralidad, se debería contar con información estadística actualizada.

La **Arq. Gabriela Funes Balza** indicó tener conocimiento que el Observatorio de Seguridad Vial estaría próximo a la publicación de los informes de 2021 y primer semestre de 2022 y propuso hacer una reunión específica para debatir sobre el tema scoring y consultó al Sr. Blasi respecto a la Jornada del Día de la Víctima.

El **Sr. Héctor Blasi** indicó que para este año se está previendo darle más contenido y difusión a la jornada, manteniendo la tradicional barrileteada como actividad principal. Indicó asimismo que ya establecieron contacto con el Grupo Sancor Seguros para gestionar la presencia del Camión Simulador de Manejo y que la idea es invitar a organismos públicos y privados a que se sumen. Respecto a los barriletes comentó que están buscando precio a una fábrica de Buenos Aires para encargar una cantidad suficiente para todos los asistentes, estimada en 50.

Respecto a esto último, la **Sra. Alejandra Egidi** propuso gestionar a través de la Asociación a la que representa los fondos necesarios para adquirir los barriletes.

El **Sr. Héctor Blasi** se mostró agradecido con el ofrecimiento e indicó que la idea es ir con barriletes, banderas, banners y todo elemento que de color a la jornada.

Respecto a la fabricación de barriletes, la **Arq. Gabriela Funes Balza** comentó que en una reunión en la que se había tratado el tema con diferentes oficinas municipales, se había evaluado la posibilidad de que los barriletes sean fabricados en las escuelas como una actividad previa a la jornada. Asimismo, se acordó que cuando desde la Asociación de Familiares de Víctimas del Delito y Tránsito así lo sugieran se realice una reunión de CASV para debatir la participación de la misma en el Día de la Víctima, sugiriendo la celebración de un encuentro Me Cuido y Te Cuido.

### **| Noticias, publicaciones y eventos**

Una vez concluida la conversación libre, la Arq. Gabriela Funes Balza presentó el resumen de las noticias y publicaciones del mes, haciendo hincapié en la visita de representantes de la CASV a la obra Ciclovías, la campaña conjunta entre la CASV y la Subsecretaría de Movilidad Urbana para la Semana de la Seguridad Vehicular, la publicación de los resultados de la 2da etapa de la encuesta Nos Interesa Saber tu opinión y la participación de la CASV en la visita que hubiera hecho el Sr. Intendente Municipal al Camión simulador de manejo de Sancor Seguros.

### **| Jornada "Me cuido y te cuido" Vacaciones en el Parque**

A continuación, presentó un resumen de lo trabajado y vivido los sábados 23 y 30 de julio en el Estadio Polideportivo Islas Malvinas en el marco de las acciones Vacaciones en el Parque, de las cuales la CASV participó con sus jornadas Me Cuido y te Cuido.

Dadas las limitaciones de espacio y la multiplicidad de ofertas lúdicas, la CASV participó con un sector de educación vial que denominó "callecita de la convivencia" en la que se trabajó sobre prioridades de paso, señales semafóricas y cruces con ciclovía. Asimismo, se distribuyeron hojas para pintar con contenido referido al proyecto ciclovías y se entregaron los ya tradicionales diplomas de participación. Se estimó una participación de más de 300 chicos y chicas de más de 55 barrios de la ciudad y localidades vecinas.

### **| Avances**

Brevemente se hizo un repaso del estado de avance de los proyectos encarados por el Plenario y la Subcomisiones y se propuso realizar reuniones específicas para tratar estos temas.

### **| Resumen de gestión 1er Semestre 2022 CASV**

Dada la necesidad de cerrar la reunión, por temas de disponibilidad de la sala, la Arq. Gabriela Funes Balza hizo una somera presentación de los contenidos y se comprometió a enviarlos vía mail, a fin de

que los integrantes tengan posibilidad de leerlo con tranquilidad y hacer las correcciones y comentarios que consideren pertinentes.

## **/ Archivos adjuntos**

CASV. Plenaria julio. Documento de trabajo.